
La liturgia nos presenta las últimas frases del discurso misionero del capítulo 10 del Evangelio de Mateo (cf. 10, 37), 
con el cual Jesús instruye a los doce apóstoles en el momento en el que, por primera vez les envía en misión a las 
aldeas de Galilea y Judea. En esta parte final Jesús subraya dos aspectos esenciales para la vida del discípulo misione-
ro: el primero, que su vínculo con Jesús es más fuerte que cualquier otro vínculo; el segundo, que el misionero no se 
lleva a sí mismo, sino a Jesús, y mediante él, el amor del Padre celestial. Estos dos aspectos están conectados, porque 
cuanto más está Jesús en el centro del corazón y de la vida del discípulo, más “transparente” es este discípulo ante su 
presencia. Van juntos, los dos. 
 
«El que ama a su padre o a su madre más que a mí, no es digno de mí...» (v. 37), dice Jesús. El afecto de un padre, la ternura de una madre, la dulce 
amistad entre hermanos y hermanas, todo esto, aun siendo muy bueno y legítimo, no puede ser antepuesto a Cristo. No porque Él nos quiera sin corazón y 
sin gratitud, al contrario, es más, sino porque la condición del discípulo exige una relación prioritaria con el maestro. Cualquier discípulo, ya sea un laico, 
una laica, un sacerdote, un obispo: la relación prioritaria. Quizás la primera pregunta que debemos hacer a un cristiano es: «¿Pero tú te encuentras con 
Jesús? ¿Tú rezas a Jesús?». La relación. Se podría casi parafrasear el Libro del Génesis: Por eso deja el hombre a su padre y a su madre y se une a Jesucris-
to, y se hacen una sola cosa (cf. Génesis 2, 24). Quien se deja atraer por este vínculo de amor y de vida con el Señor Jesús, se convierte en su represen-
tante, en su “embajador”, sobre todo con el modo de ser, de vivir. Hasta el punto en que Jesús mismo, enviando a sus discípulos en misión, les dice: 
«Quien a vosotros recibe, a mí me recibe, y quien me recibe a mí, recibe a Aquel que me ha enviado» (Mateo 10, 40). Es necesario que la gente pueda 
percibir que para ese discípulo Jesús es verdaderamente “el Señor”, es verdaderamente el centro de su vida, el todo de la vida. No importa si luego, como 
toda persona humana, tiene sus límites y también sus errores —con tal de que tenga la humildad de reconocerlos—; lo importante es que no tenga el cora-
zón doble —y esto es peligroso. Yo soy cristiano, soy discípulo de Jesús, soy sacerdote, soy obispo, pero tengo el corazón doble. No, esto no va. 
No debe tener el corazón doble, sino el corazón simple, unido; que no tenga el pie en dos zapatos, sino que sea honesto consigo mismo y con los demás. 
La doblez no es cristiana. Por esto Jesús reza al Padre para que los discípulos no caigan en el espíritu del mundo. O estás con Jesús, con el espíritu de 
Jesús, o estás con el espíritu del mundo. Y aquí nuestra experiencia de sacerdotes nos enseña una cosa muy bonita, una cosa muy importante: es precisa-
mente esta acogida del santo pueblo fiel de Dios, es precisamente ese «vaso de agua fresca» (v. 42) del cual habla el Señor hoy en el Evangelio, dado con 
fe afectuosa, ¡que te ayuda a ser un buen sacerdote! Hay una reciprocidad también en la misión: si tú dejas todo por Jesús, la gente reconoce en ti al 
Señor; pero al mismo tiempo te ayuda a convertirte cada día a Él, a renovarte y purificarte de los compromisos y a superar las tentaciones. Cuanto más 
cerca esté un sacerdote del pueblo de Dios, más se sentirá próximo a Jesús, y un sacerdote cuanto más cercano sea a Jesús, más próximo se sentirá al 
pueblo de Dios. 
 
La Virgen María experimentó en primera persona qué significa amar a Jesús separándose de sí misma, dando un nuevo sentido a los vínculos familiares, a 
partir de la fe en Él. Con su materna intercesión, nos ayude a ser libres y felices misioneros del Evangelio. 
  
 
El 5 de julio se celebrará la fiesta de la independencia de Venezuela. Aseguro mi oración por esta querida nación y expreso mi cercanía a las familias que 
han perdido a sus hijos en las manifestaciones. Hago un llamamiento para que se ponga fin a la violencia y se encuentre una solución pacífica y democráti-
ca a la crisis. ¡Que Nuestra Señora de Coromoto interceda por Venezuela! Dirijo un saludo a todos vosotros, ¡romanos y peregrinos! Saludo en particular a 
los fieles irlandeses de Belfast, y a los jóvenes de Schattdorf (Suiza) que han recibido recientemente el sacramento de la confirmación. Saludo a los varios 
grupos parroquiales y a las asociaciones, así como además a los participantes de la moto-peregrinación desde Cardito (Nápoles). 
 
A todos os deseo un feliz domingo. Por favor, no os olvidéis de rezar por mí. ¡Buen almuerzo y hasta pronto! 
 

NOTA 
Durante los meses de julio y agosto, el Santo Padre modifica su agenda habitual. Pondremos aquí textos de su magisterio pontificio. 
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+ El día 10 la Misa será a las 20.00h en el templo parroquial. 
+ El martes día 11 comienza el triduo a la Virgen del Carmen. 
Las Misas del martes, miércoles y jueves será a las 21.00h en 
la Ermita. El viernes día 14 será la ofrenda floral a nuestra 
patrona a las 21.00h. Las flores se pueden adquirir en la entra 
de poniente de la parroquia, que serán las que lleve la Virgen 
del día 15. 
+ El sábado habrá Misa en la Ermita a las 10.00h y a las 18..0h 
desde la Ermita partirá la procesión hasta el puerto,. Tras la 
procesión marítima la Misa será en el puerto a las 20.30h. 
Domingos a las 11.00h, 20.00h y 21.00h en el templo parroquial 
+ El Domingo habrá Misa a las 11.00h y a las 20.00h será en honor a la Virgen del Carmen y después la 
procesión.  

Los alejados de la fe cristiana 
 
Por nuestros hermanos que se han aleja-
do de la fe, para que, a través de nuestra 
oración y el testimonio 
evangélico, puedan redes-
cubrir la cercanía del Señor 
misericordioso y la belleza 
de la vida cristiana. 

INTENCIONES DEL PAPA 

 



La Palabra de Dios de este domingo nos habla de la impor-
tancia de la humildad. Cuentan una curiosa anécdota del 
gran escultor, arquitecto y pintor Miguel Ángel: los hom-
bres que visitaban su taller se 
admiraron muy especialmente de 
la perfección y la belleza que 
tenía la estatua de "El David". El, 
sin darle ninguna importancia, 
dijo: "Yo sólo tomé un bloque de 
mármol de Carrara, me puse a 
quitar las partes que sobraban y 
descubrí que dentro estaba esta 
maravilla". La Palabra de Dios de 
este domingo nos habla de la im-
portancia de la humildad. Huma-
namente hablando el pueblo 
quiere a la gente sencilla y odia a 
los orgullosos. La gente que se 
"pavonea" de sus cualidades no 
suele ser la que de verdad mere-
ce la pena. "Dime de que presu-
mes y te diré qué careces". La 
plástica imagen del rey justo y 
victorioso, pero modesto, cabal-
gando sobre un asno nos habla de 
la restauración de Israel después 
de la invasión de Alejandro 
Magno. El rey no viene con aire 
altivo, luciendo sus galas reales, 
sino a modo de "siervo de Yahvé" 
como había dicho el profeta 
Isaías. La destrucción de los ca-
rros simboliza la caída del poder 
religioso y la caída de los caballos 
la eliminación del poder político opresor. El rey traerá la 
paz, don de dones sobre la tierra. ¿No es este rey pacifica-
dor una figura de Jesucristo, Príncipe de la Paz, que entra 
en Jerusalén poco antes de ser entregado a la muerte en 
el trono de la cruz? La paz que trae Jesucristo es la paz 
interior, que llena nuestro corazón y la paz exterior que da 
fin a la injusticia y a la violencia y establece un reino nue-
vo sobre la tierra.  
Jesús nos hace ver la contraposición entre los sabios y la 
gente sencilla. Aquellos, por creerse en posesión de la ver-
dad, no la encuentran nunca; estos, los humildes, descu-
bren la verdad de las cosas que no está en la apariencias, 
pues lo "esencial es invisible a los ojos", como decía el 
Principito. Dentro del mármol estaba la maravilla que des-
cubrió Miguel Ángel. Pero hay que trabajar para descubrir-
la. Ahora que comienza un período de descanso es buen 
momento para "profundizar" dentro de nosotros y descubrir 
la maravilla que llevamos dentro. Cada persona es un teso-
ro creado por Dios. A veces juzgamos sólo por lo que ven 
nuestros ojos, tal vez nos dejamos guiar por prejuicios, 
pero sólo viendo el interior de la persona descubriremos la 
riqueza que encierra. Aprende a querer a todos por lo que 

Comentario bíblico 

son, no por lo que tienen. Toda persona es hijo de Dios, 
criatura suya, a todos quiere y estima por igual, peque-
ños o grandes. El orgulloso sólo cae de su pedestal cuan-

do le ocurre algo que le devuel-
ve a la realidad y descubre que 
todo se derrumba porque somos 
de barro.... Y entonces recono-
ce su verdadera realidad: lo que 
siempre permanece y nadie nos 
podrá arrebatar es el amor de 
Dios Padre. Reconocer nuestras 
limitaciones es el principio de la 
sabiduría, pues como decía San-
ta Teresa "humildad es andar en 
la verdad". Y San Agustín des-
pués de buscar en tantas doctri-
nas y filosofías, se dio cuenta de 
que habitaba en su interior y 
para encontrarla hacían falta 
tres cosa: "la primera, la humil-
dad, la segunda la humildad y la 
tercera la humildad".  
Ser "alivio" para los cansados. 
Parecían palabras duras las que 
Jesús pronunciaba el domingo 
pasado. En el texto de hoy, sin 
embargo, se desborda la miseri-
cordia. El salmo 144 siempre me 
ha llenado de paz y serenidad al 
repetir dentro de mí que "El 
Señor es clemente y misericor-
dioso, lento a la cólera y rico en 
piedad; el Señor es bueno con 
todos, es cariñoso con todas sus 

criaturas". En una época como la nuestra cargada de es-
trés y de cansancio, sobre todo ahora que estamos espe-
rando con ahínco las vacaciones, estas palabras nos ayu-
dan a vivir. Debemos sentir dentro de nosotros la miseri-
cordia entrañable de Dios y su cariño. No es cierta la 
imagen de Dios terrible y acusador, sólo es verdadero el 
Dios cercano y tierno que nos mima y nos cuida como una 
madre que lleva a su hijo en el regazo. ¿Quién no está 
cansado y agobiado hoy? Jesús te dice que acudas a Él, 
porque encontrarás alivio y descanso. El sentir al Dios-
misericordia nos debe llevar a nosotros a practicar la 
misericordia. La Iglesia, Madre nuestra, Madre de todos 
los hombres, debe practicar la misericordia entrañable. 
Es el mejor servicio que puede prestar a la sociedad, ser 
"alivio" para los cansados, ser fuente para los sedientos, 
ser hogar para los perdidos, ser madre para todos. 
 

José María Martín  
www.betania.es  

Lunes 10 20.00h Gaspar Ros Salvador  

Martes 11 21.00h Triduo V. Carmen. Imposición medallas 

Miércoles 12 21.00h Triduo V. Carmen. Costaleros y camareras 

Jueves 13 21.00h Triduo V. Carmen. Difuntos Hermandad 

Viernes 14 21.00h Ofrenda Floral 

Sábado 15 10.00h / 20.30h Familia Toro Pasadas / Puerto Deportivo 

Domingo 16 11.00h / 20.00h  PRO POPULO / VIRGEN DEL CARMEN 

Intenciones de Misa 



Escucha su voz 

Lunes 10 San Silvano Gn 28,10-22 / Sal 90 / Mt 9,18-16 

Martes 11 San Benito Prov 2,1-9 / Sal 33 / Mt 19,27-29 

Miércoles 12 San Juan Gualberto Gn 41,55-57;42,5-7.17-24 / Sal 32 / Mt 10,1-7 

Jueves  13 San Enrique Gn 44,18-21.23-29;45,1-5 / Sal 104 / Mt 10,7-15 

Viernes 14 San Camilo de Lelis Gn 46,1-7.28-30 / Sal 36 / Mt 10,16-23 

Sábado 15 San Buenaventura Gn 49,29-33.50,15-24 / Sal 104 / Mt 10,24-33 

Lecturas de la Misa para la Semana 

 

 

Esto dice el Señor:«¡Salta de gozo, Sión; alégrate, Jerusalén! Mira 

que viene tu rey justo y triunfador, pobre y montado en un borri-

co, en un pollino de asna. Suprimirá los carros de Efraín, y los 

caballos de Jerusalén; romperá el arco guerrero y proclamará la 

paz a los pueblos. Su dominio irá de mar a mar, desde el Río hasta 

los extremos del país». 

 

 

 

 

Bendeciré por siempre tu nombre, Dios mío, mi rey 

 

Te ensalzaré, Dios mío, mi  rey;  

bendeciré tu nombre por  siempre jamás.  

Día tras día, te bendeciré  

y alabaré tu nombre por  siempre jamás. 

 

El Señor es clemente y  misericordioso,  

lento a la cólera y rico en  piedad;  

el Señor es bueno con todos,  

es cariñoso con todas sus  criaturas.  

 

Que todas tus criaturas te  den gracias, Señor,  

que te bendigan tus fieles. 

Que proclamen la gloria de  tu reinado,  

que hablen de tus hazañas.   

 

El Señor es fiel a sus  palabras,  

bondadoso en todas sus  acciones. 

El Señor sostiene a los que  van a caer,  

endereza a los que ya se  doblan.  

 

 

 

 

 

Hermanos: vosotros no estáis sujetos en la carne, sino en el Espíri-

tu, si es que el Espíritu de Dios habita en vosotros; en cambio, si 

alguien no posee el Espíritu de Cristo no es de Cristo. Y si el Espí-

ritu del que resucitó a Jesús de entre los muertos habita en voso-

tros, el que resucitó de entre los muertos a Cristo Jesús también 

dará vida a vuestros cuerpos mortales, por el mismo Espíritu que 

habita en vosotros. Así, pues, hermanos, somos deudores, pero no 

de la carne para vivir según la carne. Pues si vivís según la carne, 

moriréis; pero si con el Espíritu dais muerte a las obras del cuer-

po, viviréis. 

 

 

 

 

 

En aquel tiempo, tomó la palabra Jesús y dijo: «Te doy gracias, 

Padre, Señor de cielo y tierra, porque has escondido estas cosas a 

los sabios y entendidos y se las has revelado a los pequeños. Sí, 

Padre, así te ha parecido bien. Todo me lo ha sido entregado por 

mi Padre, y nadie conoce al Hijo más que el Padre, y nadie conoce 

al Padre sino el Hijo, y aquel a quien el Hijo se lo quiera revelar. 

Venid a mí todos los que estáis cansados y agobiados, y yo os ali-

viaré. Tomad mi yugo sobre vosotros y aprended de mí, que soy 

manso y humilde de corazón, y encontraréis descanso para vues-

tras almas. Porque mi yugo es llevadero y mi carga ligera». 

 



El pasado 5 de julio, la catedral de 
Almería acogía la Eucaristía de ac-
ción de gracias de la ordenación 
episcopal del obispo de Almería. 
Sacerdotes, religiosos y laicos quisie-
ron acompañar a su pastor en este 
día lleno de emoción y de memoria 
agradecida.  En su homilía, cargada 
de gratitud por estos años, decía el 
prelado: “Después de tres lustros al 
servicio de la Iglesia de Almería y 

veinte años de ministerio episcopal, quiero dar gracias a Dios porque me 
ha sostenido en el ejercicio del ministerio apostólico como servidor del 
Evangelio”. Este aniversario coincidía con la noticia de 49 nuevos muer-
tos en la costa mediterránea de Almería. Y este terrible suceso no pasó 
inadvertido en su oración y se transformó en denuncia profética: “hago 
un llamamiento a las autoridades de ambas orillas para que impidan, 
persigan y castiguen el tráfico de personas, sobre todo de los niños y las 
mujeres gestantes, un negocio sucio y maldito, sostenido por el engaño 
de quienes trafican con la sangre de los pobres, y una cruel falta de 
escrúpulos que ofende la dignidad de los migrantes”. 

 
El pasado día 28 de junio, después 
de la audiencia general de los miér-
coles, el Obispo de Almería se en-
contró con el Papa Francisco, al que 
había pedido saludarlo y entregarle 
la medalla de los Mártires del siglo 
XX de Almería, beatificados el pasa-
do 25 de marzo de este año de 
2017. Mons. González Montes entre-
gó al Papa una medalla con el bajo-
rrelieve de los Mártires, confeccio-
nada en plata por 

el taller del medallista italiano Umberto Colombo, que 
ha trabajado un buen número de efigies correspondien-
tes a las beatificaciones y canonizaciones de los últimos 
años. La medalla se inserta en un estuche en piel blan-
ca con la incrustación en plata del escudo de armas del 
Papa Francisco. El Obispo diocesano no dejó de infor-
mar al Papa del desarrollo de la beatificación y del 
impulso espiritual y evangelizador que ha supuesto para 
la Iglesia diocesana, agradeciendo al Papa el decreto de 
beatificación y la inscripción de los Mártires como nue-
vos beatos, dignos de veneración y el culto que la Igle-
sia tributa a los intercesores que ya viven gozosos en el 
Señor. 
 

En nuestra Diócesis 

Beatos Mártires de Almería 
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San Benito nació de familia rica en Nursia, 
región de Umbría, Italia, en el año 480. Su 
hermana gemela, Escolástica, también al-
canzó la santidad. Después de haber recibi-
do en Roma una adecuada formación, estu-
diando la retórica y la filosofía. Se retiró de 
la ciudad a Enfide (la actual Affile), para 
dedicarse al estudio y practicar una vida de 
rigurosa disciplina ascética. No satisfecho 
de esa relativa soledad, a los 20 años se fue 
al monte Subiaco bajo la guía de un ermita-
ño y viviendo en una cueva. Tres años des-
pués se fue con los monjes de Vicovaro. No 
duró allí mucho ya que lo eligieron prior 
pero después trataron de envenenarlo por 
la disciplina que les exigía. Con un grupo de 
jóvenes, entre ellos Plácido y Mauro, fundo 
su primer monasterio en en la montaña de 
Cassino en 529 y escribió la Regla, cuya 
difusión le valió el título de patriarca del 
monaquismo occidental.  Fundó numerosos 
monasterios, centros de formación y cultura capaces de propagar la fe 
en tiempos de crisis.  Se levantaba a las dos de la madrugada a rezar los 
salmos. Pasaba horas rezando y meditando. Hacia también horas de 
trabajo manual, imitando a Jesucristo. Veía el trabajo como algo honro-
so. Su dieta era vegetariana y ayunaba diariamente, sin comer nada 
hasta la tarde. Recibía a muchos para dirección espiritual. Algunas veces 
acudía a los pueblos con sus monjes a predicar. Era famoso por su trato 

amable con todos. Su gran amor y su fuerza fueron la 
Santa Cruz con la que hizo muchos milagros. Fue un 
poderoso exorcista. Este don para someter a los espíri-
tus malignos lo ejerció utilizando como sacramental la 
famosa Cruz de San Benito. San Benito predijo el día de 
su propia muerte, que ocurrió el 21 de marzo del 547, 
pocos días después de la muerte de su hermana, santa 
Escolástica. Desde finales del siglo VIII muchos lugares 
comenzaron a celebrar su fiesta el 11 de julio. 
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 PARROQUIA ERMITA 

LUNES 20.00h - 

MARTES - 21.00h 

MIÉRCOLES - 21.00h 

JUEVES - 21.00h 

VIERNES 21.00h - 

SÁBADO - 10.00h 

DOMINGO 11.00h / 20.00h  - 

HORARIOS DE MISA 

HORARIOS DESPACHO PARROQUIAL 

MARTES 10.00h—12.00h  

VIERNES - 

C/ Virgen del Carmen, 1. Apartado nº 47                                      

 parroquia.aguadulce@diocesisalmeria.es 

950 34 50 17 

 

CONTACTO  

www.parroquiacarmenaguadulce.es 

ba la hora a la que llamaran a su puerta 
para socorrerlos. » 
 
No tardaron en amenazarlo al comenzar 
la Persecución Religiosa, como narra su 

sobrino: «Lo llevaron al 
cementerio de Berja con 
ánimo de matarle allí 
mismo, y le propusieron 
que si pisoteaba el cru-
cifijo, le perdonaban la 
vida, pero él no claudi-
có. Ante sus enemigos 
no mostró rencor. Du-
rante cuatro días, antes 
de ser apresado, repetía 
en voz alta la misma 
frase: “Señor, perdona a 
los que me van a ma-
tar”. » 
 
A sus sesenta años, el 
veintiocho de julio de 
1936, marchó a Almería 
para pedir clemencia al 
Gobernador Civil. Trata-
ba así de seguir traba-
jando por su familia 

pero, al enterarse de su condición presbi-
teral, lo mandó directamente a prisión y 
en menos de tres meses al martirio. 

El Beato José Lara Garzón nació en Mon-
tefrío en Granada y recibió las aguas bau-
tismales en su Iglesia Parroquial de la 
Encarnación. Estudió en el Seminario de 
Granada y fue ordena-
do presbítero el veinti-
trés de diciembre de 
1899 en la Catedral de 
Granada. 
 
El uno de mayo de 
1902 tomó posesión de 
la Parroquia de san 
Isidro de Alcaudique y 
de la Coadjutoría de 
Berja, a las que dedicó 
más de tres décadas de 
su ministerio. Presbíte-
ro celoso de su minis-
terio, a la muerte de 
su cuñado tuvo que 
mantener a su familia. 
Su sobrino don Pedro 
recordaba que: «Se 
había echado la res-
ponsabilidad de sacar-
nos adelante a mis 
hermanos y a mis pri-
mos, haciéndose cargo de nuestro comer-
cio. Con los pobres era generoso y los 
atendía en sus necesidades con verdadera 
alegría y caridad cristiana. No le importa-

Con Su ejemplo 


